

Honau, Schweiz, Namen der Opfer Hexenverfolgung

Seit 1422 Stadtstaat Luzern / katholisch.

Heute ist Honau eine Gemeinde im Wahlkreis Luzern-Land, Kanton Luzern, Schweizerische Eidgenossenschaft.

Aus Honau:

Zwei Frauen, welche hingerichtet wurden.

- 1577 Verena Bütler / geboren in Honau / wohnhaft in Luzern. Verbrannt
Bei ihren Nachbarn in Luzern stand die Frau aufgrund ihres aufdringlichen Wesens in einem schlechten Leumund.
Anfang Juni 1577 kam sie in Haft und wurde zunächst wegen des Verdachts des Diebstahls oder der Veruntreuung unter der Folter befragt.
Nach zwei Wochen und mehreren Befragungen gestand sie ihre Beziehung zum Teufel.
Der Teufel forderte von ihr Schadenszauber am Vieh, welchen sie auch ausführte.
Auch machte sie im Auftrag des Teufels Unwetter.
Das Gericht zu Luzern fällte das Urteil:
Tod auf dem Scheiterhaufen.
(Jäggi, Stefan: Hexen im Rontal, S. 75f.)
- 1640 Anna Haumüller / geboren in Honau / wohnhaft in Littau Hinrichtung
(Littau ist seit 1.1.2010 ein Stadtteil von Luzern).
Anklage wegen Hexerei.
Die Beschuldigte legte ein Geständnis ab.
Sie gestand den Pakt mit dem Teufel, mit welchem sie auch zum Hexensabbat flog.
Gemäß den Forderungen des Teufels übte sie Schadenszauber aus.
Auch machte sie Unwetter.
Das Gericht zu Luzern fällte ein Todesurteil.
(Jäggi, Stefan: Hexen im Rontal, S. 76)

Quelle:

-Jäggi, Stefan:
Hexen im Rontal und im Habsburgeramt
In: Rontaler Brattig: mit Luzerner Kalender;
Jahrbuch für Rontal & Habsburgeramt,
Luzern Stadt & Land,
2004, Seite 73-76

Recherchen von Gert Direske, Diplom-Jurist.

Kirchstraße 11

99897 Tambach-Dietharz

Telefon: 036252 / 31974

E-Mail: bdireske56@gmail.com